

Pourquoi l'épervier aime-t-il les poussins ?

LE moineau dit à l'épervier :

— Donnez-moi des biens, car j'ai cinq jolies filles et je veux vous en donner une quand vous arriverez chez moi.

L'épervier lui donna cinquante croisettes ¹, des pièces de tissus, un fusil à piston. Et le moineau partit aussitôt sur le palmier. L'épervier, au jour convenu, vient chez lui et dit au moineau :

— Montrez-moi vos filles pour que je choisisse.

Mais le moineau est célibataire et il a trompé l'épervier. Cependant il lui dit :

— Ma femme est partie en promenade avec ses filles, mais demain, j'irai avec celles-ci à l'endroit où l'on fait de la farine et vous pourrez choisir l'une d'elles et l'emporter, ainsi, cela finira.

Le lendemain, le moineau va à cet endroit où la poule promenait ses poussins pour manger du petit grain ; alors l'épervier arrive, tombe sur un des poussins de la poule et l'emporte.

Les nègres propriétaires des poussins demandèrent à l'épervier :

— Pourquoi pars-tu avec un poussin de la poule ?

Mais l'épervier, étant parti, n'a rien entendu. Alors un petit oiseau arriva près des hommes et leur dit :

— L'épervier n'a pas pris le poussin pour rien ; c'est le moineau qui est allé chercher les biens de l'épervier et lui a dit de venir prendre en échange le poussin comme étant sa fille.

C'est comme cela que, dans tous les pays du monde, l'épervier s'abat sur les poussins.

¹ Monnaies de cuivre indigènes en forme de croix de Saint-André.